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地产聚焦

以前，新楼盘都爱取“洋名”，市场上到处都是大大小

小的“国际范儿”案名，时髦的国际风格也更为购房者青

睐。然而近年来，国内的房地产市场似乎又刮起一阵“中

国风”，从案名到建筑风格再到营销宣传，无不开始用起了

“中国风”的概念。 □ 记者 唐朝

“中国风”成为近年房地产市场潮流
从不少合肥的售楼部以及线上房产网站中可以发现，

在开发商的楼盘名或广告中，越来越多的“府”“院子”等字

眼取代了过去的“香槟”“小镇”“国际”。“这是近几年来房

地产住宅产业上的一个创新，也是一种潮流。”安徽省清源

房地产研究院院长郭红兵表示，虽然算不上本质上的创新

或功能上的创新，但仅从形式上来看，摒弃了很多“假洋鬼

子”的形式，也是值得赞扬的。

在目前合肥市在售的新楼盘中，相比于前几年，打着

“中国风”旗号楼盘的比重明显上升。这里的“中国风”不

仅指带中国传统的案名，更是植入传统住宅元素的“新中

式”建筑设计风格，也包含一些强调国学精神或院落式社

区文化等附加值的“泛中式”的市场行为。从项目打造上

来看，对“中式”美学或传统人居的呈现比例或有多寡。有

的项目仅仅包裹一个“中式”外壳来吸引买房者，内里还是

千篇一律；有的项目则更进一步，邀请重量级的设计师或

传统文化专家，不惜重金从外立面、园林到户型规制再现

中式楼房。

以泰禾开发的“院子”系楼盘为代表，其产品在市场

上刮起“中国风”已有数年。2017 年，泰禾联手文一地产

开发“文一泰禾·合肥院子”项目进入合肥市场，定位为

“新中式院落别墅”，并在广告宣传中提到了该项目“中

而不古、新而不洋”的风格，对市场传递的人居价值观也

颇带东方哲学。

“目前‘中国风’之所以流行，就是因为受到了消费者

一定程度的喜爱。再加上近年来房地产行业鲜有创新，所

以这一风格一出，便受到了开发企业的欢迎。”郭红兵对记

者说道，“同时，这一风格又是由全国知名的主做高端项目

的房企首先开始规划设计建造的，设计和施工也没有什么

太大难度，所以购房者‘买账’就是必然的事了。”

打造“中国风”更多是营销层面的考虑
然而，伴随着中式建筑的回归或传统人居需求的攀

升，另一值得关注的现象是，越来越多的高端住宅开始在

名字中带“中国”元素。在近两年来的合肥房地产市场的

产品中，主打“中国”概念的并不少，比如“葛洲坝中国府”

“世茂国风”“合肥院子”等等。这些项目大多定位为高端

改善型住宅，价格较为高昂。虽在建筑风格上不尽然为

“中国风”，却从其案名的确定，到产品的市场定位，再到营

销宣传路径，始终贯穿“中国”概念。

“总体上说，房地产开发企业打造‘中国风’与否，其实

与是不是高端住宅并无太大关系，这只是现在的一个市场

流行。”郭红兵对记者说道，这样的流行趋势也会造成一些

不利的因素。“比如，合肥目前楼盘风格同质化严重，所有

售楼部、建筑外立面、户型都没有什么差别。由于合肥进

入了改善性的市场阶段，大家都跟着高端项目的风格走，

都想沾点高端形象的光，‘中国风’的流行不足为奇。”郭红

兵说。

针对目前“中国”概念在房地产市场上的逐渐流行，

是噱头或营销手段，还是真正想要做到继承传统？“这种

‘中国风’的流行，更多的是营销层面的考虑，大部分的户

型和功能并没有特别的变化。”郭红兵认为，中国居住的

传统是要扬弃的，肯定不可以全盘回归。“现在这些楼盘

虽然没有充分体现中国居住文化，但仅从风格和名称上

就得到了消费者认可这件事上来看，‘中国风’对营销的

帮助还是很大的。”

同时，郭红兵也对记者表示，“中国风”更多的是一种

概念上的描述。“本质上来说，‘中国风’‘新中式’住宅和其

他住宅一样，都是同一种现代风格的建筑，部分开发企业

仅仅在规划设计中加上了一些中国元素，比如售楼部的大

门等。”

注重“内涵”才能让“中国风”名副其实
同时，记者在搜索这些项目的预售许可证时发现，一

些带“中国”字眼宣传的楼盘，在合肥市物价局登记备案的

却是另一名称，如“葛洲坝中国府”，在合肥市物价局的备

案名叫“中尚府”，“文一泰禾·合肥院子”在合肥市物价局

的正式备案名为“文泰院”，而“世茂国风”的备案名则为

“见山花园”。

据了解，这种楼盘推广名与预售备案名迥异的做法在

业内并不鲜见，甚至几乎成了业内的普遍操作。有业内人

士称，此举是便于开发商在宣传推广中更好地突出产品定

位与特色、吸引消费者购买。但也有人表达了担忧，这样

的操作并不透明规范，使得购房者很难一眼“看清”，有可

能在售楼处咨询和在签合同时遇到名称不一样的情况。

但对于此类现象，一些购房者也并不是很排斥，只要产品

质量一致就行。

推广名不仅关乎气派或上档次，更与产品的价值定位

或品质输出方向密不可分。但在郭红兵看来，如果房地产

开发企业能在楼盘的户型和公共空间的营造上加入更多

的中国元素，“中国风”可能会更加名副其实。

房地产市场刮起“中国风”
继承传统还是营销手段？

上期中小编已经和大家普及了很多关于艾滋病的知识，但
是小编知道很多朋友仍然会“谈艾色变”，有些朋友是在发生高
危行为暴露之后，陷入了对艾滋病的万般恐慌之中，有些朋友甚
至没有发生过高危暴露行为，却也始终摆脱不了对艾滋病的恐
慌。那么今天小编就来和大家聊一聊恐艾和恐艾症。

所谓恐艾也就是对自己是否已被传染上或即将被传染上
艾滋病的一种应激性反应，普遍是因为一些特定的高危行为（多
性伴，性伴不固定，酒后、吸毒后乱性、注射吸毒等）或自认为危
险行为与处境，受到惊吓，如果得到了正确权威的科学解释，或
者通过进行艾滋病毒的检测，心理的刺激逐步被消除和化解，即
使被确证为阳性，在专业医生的疏导和指导之下，能够接受现
实，正视现实做好相应的心理、生活和工作上的调整。

如果这种情绪和心理不能得到有效的消除和化解，那么就
很有可能会发展成为恐艾的进阶版—恐艾症（艾滋病恐惧症）。
顾名思义，艾滋病恐惧症就是对艾滋病的恐惧及伴随恐惧产生
的各种生理和心理的不适症状。它是一种混合性神经症，其核
心症状可表现为焦虑、疑病、恐惧、强迫、抑郁症状中的某一种或
几种，也可同时伴有与艾滋病的临床症状相类似的躯体症状。
疾病具有一定的人格基础；起病常受高危行为历史以及生活压

力事件的影响；HIV 相关检测结果为阴性；患者内心痛苦，反复
求医。

那么这种恐艾的阴影如何而来的呢？由于艾滋病是一种
不可治愈性的疾病，而且在一定程度上存在与个人的道德和社
会声誉绑架，因此全世界范围内均存在恐艾心理。

艾滋病恐惧症者大多有过高度危险的婚前或婚外性行为，
一方面，这些危险性行为确实会使艾滋病感染的机会大大增加；
另一方面，由于这种行为是社会道德规范所不容许的，因而在内
心深处他们经常受到道德的谴责和社会的压力。理智与欲望，
道德与本能的斗争常使他们产生矛盾感、羞耻感、负罪感，因而
更容易出现艾滋病恐惧症。在这种情况下，他们看到或了解到
一些艾滋病的相关知识，但又对其一知半解，因而夸大艾滋病的
传染性，或把艾滋病可能存在的症状作为艾滋病的特异性症状，
与自己的感觉一一对号入座，使自己陷入深深的恐惧当中。

看到这里，有的朋友可能要问了，如果已经有恐艾情绪，或
者身边朋友正经历恐艾的困扰，该怎么去劝慰呢？

1.相信科学检测：在窗口期以后做了抗体或核酸检测为阴
性即可完全排除感染的可能，不要再无谓地担心和猜疑。

2.不要相信症状：很多朋友怀疑感染了艾滋病都和自身的

症状有关，的确有小部分人在感染了艾滋病后会出现急性症状，
出现急性症状的条件是感染了大量的艾滋病毒，而这种病例实
际上非常少，而且艾滋病急性症状几乎没有特异性，和平时可能
得的病没什么两样。从医学的角度讲，症状并不能作为判定是
否感染的标准。恐艾者几乎人人都有这样那样的症状，但最后
的血检结果是99%以上都没事，这足以说明症状并不可信。

3.尝试转移注意力：将精力集中在工作或学习上，多关心家
里人，参加户外运动以减轻忧虑和担心，你会发现，很多所谓的
症状会在不久之后不治而愈。

4、寻求帮助：恐艾症患者如果对生活工作产生了严重的影
响，一时无法应对和调整的话，最好寻找心理咨询师的帮助，以
免造成过分的心理伤害。

5、拒绝不准确、模棱两可、模糊不清的信息；加强艾滋病知
识的学习，增强保护意识，远离高危行为。

最后跟着小编学习一个防艾顺口溜，希望对大家预防艾滋
病有帮助：

阳光下的阴影：恐艾与恐艾症

学习工作不容易，
预防艾滋要牢记；
预防艾滋有良方，
出门不沾毒和娼；

预防艾滋不慌张，
安全套把病毒挡；
艾滋病毒再猖狂，
人人预防筑铜墙。

蚌埠疾控宣


